

# **PENGARUH PENGUNGKAPAN LAPORA KEBERLANJUTAN (*SUSTAINABILITY REPORT*) TERHADAP PROFITABILITAS PERUSAHAAN SEKTOR PERTAMBANGAN YANG TERDAFTAR DI BEI PERIODE 2016-2020**

**Adtri Septryandi Putra<sup>1</sup>, Listiana Sri Mulatsih<sup>1</sup>**  
**Prodi Manajemen, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Bung Hatta**

E-mail : [adtriseptyandi46@gmail.com](mailto:adtriseptyandi46@gmail.com), [listiana@bunghatta.ac.id](mailto:listiana@bunghatta.ac.id)

## **PENDAHULUAN**

Seiring berkembangnya sektor bisnis yang mengalami peningkatan, munculnya isu pemanasan global, penipisan ozon, kerusakan hutan, kerusakan lokasi di area pertambangan, pencemaran air akibat limbah beracun, pencemaran udara dan berbagai dampak buruk lainnya, merupakan akibat negatif dari aktifitas bisnis yang hanya berorientasi pada keuntungan semata. Perusahaan yang hanya memperhatikan profitabilitas dan tidak memperdulikan dampak negatif yang merugikan lingkungan sekitar dapat menghambat keberlangsungan perusahaan. [2] Tujuan perusahaan tidak hanya mencari keuntungan (*profit*) artinya perusahaan tidak hanya berupaya memperoleh laba yang maksimal dari aktivitas produksi, tetapi seharusnya juga bertanggung jawab kepada masyarakat (*people*) dimana perusahaan juga memperhatikan kesejahteraan kehidupan masyarakat sekitar. Begitu pula dalam lingkungan (*planet*) artinya perusahaan berupaya untuk menjaga kesinambungan ekosistem alam, karena manusia memiliki interaksi secara langsung ataupun tidak langsung dengan alam. [2].

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Menurut [1] pengujian hipotesis secara parsial dilakukan dengan uji t. Digunakan untuk melihat dan membutuhkan pengaruh variabel independen secara parsial terhadap variabel

## **METODE PENELITIAN**

Objek dalam penelitian ini adalah perusahaan sektor pertambangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2016-2020 sebanyak 49 perusahaan Sektor Pertambangan. Penarikan sampel penelitian dilakukan dengan metode sampling jenuh yaitu semua populasi dijadikan sampel. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini ialah data sekunder yang berbentuk kuantitatif dan sumber data diperoleh dari sustainability report dari web masing-masing perusahaan sektor pertambangan dan laporan keuangan tahunan yang dapat diakses melalui situs [www.idx.co.id](http://www.idx.co.id). [1]. Dimensi lingkungan, dimensi ekonomi, dimensi sosial dijadikan variabel independen dan profitabilitas dijadikan variabel dependen.

Analisis data menggunakan instrumen penelitian seperti uji normalitas, uji asumsi klasik uji t dan uji F yang digunakan untuk memeriksa apakah hipotesis sesuai dengan apa yang diajukan, pengujian hipotesis yang dilaksanakan berdasarkan program *E-views* 9.

dependen. Pengujian ini dilakukan dengan menggunakan signifikan level 0,05 ( $\alpha = 5\%$ ). Berikut ini adalah hasil dari pengujian hipotesis melalui metode pengujian t (Uji Parsial).

### Hasil Pengujian t (Uji Parsial)

Variabel Penelitian	Koefisien	Probability	Alpha	Kesimpulan
Dimensi Lingkungan	-3.226	0.001	0.05	H <sub>1</sub> Ditolak
Dimensi Ekonomi	3.569	0.000	0.05	H <sub>2</sub> Diterima
Dimensi Sosial	3.274	0.357	0.05	H <sub>3</sub> Ditolak

Berdasarkan hasil uji diatas yang menunjukkan pengujian hipotesis pertama pada variabel dimensi lingkungan ( $X_1$ ) memiliki nilai koefisien -3.226, dengan nilai *probability* 0.001 < 0.05 maka artinya nilai *probability* dimensi lingkungan lebih kecil dari alpha 0.05. sehingga **H<sub>1</sub> ditolak** dapat disimpulkan bahwa dimensi lingkungan berpengaruh negatif terhadap profitabilitas (ROA) pada perusahaan sektor pertambangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini sejalan dengan hasil hipotesis yang diajukan [3]. Menyatakan bahwa pengungkapan dimensi lingkungan berpengaruh negatif terhadap kinerja keuangan perusahaan.

Pengujian hipotesis kedua pada variabel dimensi ekonomi ( $X_2$ ) memiliki nilai koefisien 3.569 dengan nilai *probability* 0.000 < 0.05, artinya nilai *probability* dimensi ekonomi lebih kecil dari alpha 0.05. sehingga **H<sub>2</sub> diterima** dapat disimpulkan bahwa dimensi ekonomi berpengaruh positif terhadap profitabilitas (ROA) pada perusahaan sektor pertambangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Hasil

### KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan analisis data, interpretasi hasil penelitian, dan pembahasan hasil penelitian yang telah disampaikan sebelumnya maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

Ditemukan bahwa *sustainability report* dimensi lingkungan berpengaruh negatif terhadap profitabilitas perusahaan. *sustainability report* dimensi ekonomi berpengaruh positif

dari penelitian ini konsisten dan sejalan dengan hipotesis yang diajukan [2] pengungkapan dimensi ekonomi menunjukkan pengaruh positif signifikan terhadap kinerja keuangan Penelitian ini sejalan dengan temuan penelitian [6]. Menyatakan *sustainability report* dimensi ekonomi berpengaruh positif terhadap kinerja perusahaan yang diprosikan dengan profitabilitas.

Pengujian hipotesis ketiga pada Variabel dimensi sosial ( $X_3$ ) memiliki nilai koefisien 3.274 dengan nilai signifikan *probability* 0.357 > 0.05, artinya nilai *probability* dimensi sosial lebih besar dari alpha 0.05, sehingga **H<sub>3</sub> ditolak** dapat disimpulkan bahwa dimensi sosial tidak berpengaruh terhadap profitabilitas (ROA) pada perusahaan sektor pertambangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Hasil dari penelitian ini konsisten dan sejalan dengan hipotesis yang diajukan [5]. Pengaruh pengungkapan dimensi sosial tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan yang diukur dengan *return on asset* (ROA).

terhadap profitabilitas perusahaan. *sustainability report* dimensi sosial tidak berpengaruh terhadap Profitabilitas perusahaan.

Penelitian ini masih jauh dari kata sempurna maka penelitian selanjutnya diharapkan dapat mempertimbangkan dan memperluas sampel yang lebih representatif terhadap industri lain, sehingga mengetahui gambaran kondisi industri lain yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Menambahkan variabel-variabel penelitian lain

yang mungkin lebih berpengaruh terhadap profitabilitas (ROA), seperti *return on equity* (ROE), *net profit margin* (NPM) dan nilai perusahaan sehingga para *stakeholder* tertarik dan berminat untuk investasi. Penelitian selanjutnya diharapkan memperpanjang periode penelitian sehingga penelitian akan terus berlanjut.

#### DAFTAR PUSTAKA

- [1] Ghozali, Imam. 2018. *Aplikasi Analisis Multivariate Dengan Program IBM 25*. Edisi 9. Semarang: Universitas Diponegoro.
- [2] Bukhori, Mochamad Rizki dan, and Dani Sopian. 2017. “Pengaruh Pengungkapan Sustainability Report Terhadap Kinerja Keuangan.” *Sikap* 2(1):20–34.
- [3] Tarigan, Josua, Hatane Samuel, Universitas Kristen Petra, and Jl Siwalankerto. 2014. “Pengungkapan Sustainability Report Dan Kinerja Keuangan.” 16(2):88–101.
- [4] Christie, Danielle, dan Agustin Ekadjaja. 2020. “Pengaruh Sustainability Report Terhadap Profitabilitas Perusahaan Infrastruktur Terdaftar.” *Jurnal Multiparadigm Akuntansi Tarumanagara* 2(April):792–800.
- [5] Mulpiani, Winri. 2019. “Pengaruh Pengungkapan Sustainability Report Terhadap Kinerja Perusahaan Publik Di Indonesia.” *Akurasi: Jurnal Studi Akuntansi Dan Keuangan* 2(2):77–90.: 10.29303.
- [6] Wijayanti, Rita. 2017. “Pengaruh Pengungkapan Sustainability Report Terhadap Kinerja Keuangan.” *Jurnal SIKAP (Sistem Informasi, Keuangan, Auditing Dan Perpajakan)* 2(1):35.